

Boric anunciará Presupuesto 2025: “Acá se gobierna hasta el último día”

PROYECTO. Ayer hubo consejo de gabinete extraordinario y hoy habrá cadena nacional. Las prioridades, adelantó el Presidente, serán seguridad, salud, vivienda, educación, deporte y cultura. En esta última partida habrá “un incremento muy significativo”.

Redacción

El Presidente Gabriel Boric presentará hoy, en cadena nacional, los lineamientos del proyecto de Ley de Presupuesto 2025, que mañana será ingresado al Congreso, tras el consejo de gabinete realizado en forma extraordinaria ayer sábado porque el Mandatario en la madrugada de mañana viajará a México para el cambio de mando. Boric afirmó que “acá se gobierna hasta el último día”, porque este “va a ser el último que nos va a tocar ejecutar íntegramente como Gobierno, pero no es la última Ley de Presupuesto de nuestro Gobierno”. A esto se añaden eventuales renuncias de ministros para presentarse en las elecciones legislativas.

El objetivo será cumplir con “las principales prioridades de los chilenos”, por lo “que la mayoría de los recursos va a estar destinados por diferentes vías a materia de seguridad, salud, vivienda, educación gracias a la Ley de cumplimiento tributario que fue aprobada, y por lo cual felicito a los equipos de Hacienda y de Dipres (Dirección de Presupuestos) que estuvieron trabajando intensamente”, se-



BORIC LLEGÓ AYER EN BICICLETA A UN CONSEJO DE GABINETE EXTRAORDINARIO. MAÑANA VIAJARÁ A MÉXICO.

ñaló el Mandatario.

El pacto fiscal, agregó Boric, “es un avance importante para el proceso de la futura reforma de pensiones que se está tramitando paralelamente en el Congreso y, además, este Presupuesto tiene un incremento muy significativo en cultura”.

Esto “porque, tal como el deporte el año pasado con los (Juegos) Panamericanos y Parapanamericanos, estoy profundamente convencido que un Gobierno progresista como el nuestro, para poder enfrentar y mejorar la seguridad, tenemos que trabajar a la vez en

persecución del delito, firme, fortaleciendo nuestras policías, mejorando la infraestructura carcelaria, mejorando los equipamientos y las herramientas con las que cuenta Fiscalía, la PDI, Carabineros, etc., y también fortaleciendo la cohesión social de nuestra comunidad”,

dijo el Presidente que ayer arribó a La Moneda en bicicleta.

US\$1.200 MILLONES MÁS

Boric destacó que “logramos llegar a grandes e importantes acuerdos en el Congreso, lo que va a permitir tener una recaudación de US\$1.200 millones adicionales en este Presupuesto. Eso nos va a permitir destinarlo a gasto social”.

El Mandatario pidió al gabinete y los líderes de partidos estar “dispuestos a escuchar también el estado macro de la economía para ver cómo vamos a seguir durante este año y medio que nos queda, en dónde tenemos que trabajar a todo galope por las prioridades de Chile y de los chilenos”.

“ECONOMÍA ESTABILIZADA”

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, dijo que “a diferencia de discusiones presupuestarias anteriores, en las cuales todavía la economía estaba en un proceso de ajuste, este va a ser un presupuesto que se va a dar en un contexto en que la economía ya se estabilizó, que ya logró controlar los desequilibrios que venían desde el año 2020, 2021 (por la pandemia), que se tradujeron

Incremento del “1% del PIB”

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, señaló que el anunciado incremento de US\$1.200 millones en el Presupuesto, además del “crecimiento y el precio del cobre”, se añadirá “el Royalty Minero que durante el 2025 va a estar en plena operación, el acuerdo entre Codelco y SQM que va a incrementar los ingresos fiscales provenientes del litio y los ingresos por Ley de Cumplimiento Tributario que fue despachada al Congreso”, factores que agregarán al Presupuesto “más o menos 1% del Producto” Interno Bruto (PIB).

en inflación, (...) por lo tanto (ahora) se va a dar en un contexto de crecimiento económico”.

“Vamos a ver las cifras en particular el martes”, agregó el ministro, cuando junto a la directora de la Dipres, Javiera Martínez, expongan el estado y proyección de las arcas fiscales, aunque “estamos previendo un crecimiento de la economía similar o levemente superior al que se va a dar durante 2024”.